

INFO CDMX LE DA JALÓN DE OREJAS

ESCONDE CHIGUIL EJERCICIO DE \$180 MILLONES

- El organismo de rendición de cuentas exige al alcalde de GAM exhibir de forma completa los gastos del Presupuesto Participativo 2022 **8**



INFO CDMX LE DA JALÓN DE OREJAS



ESCONDE F. CHÍGUIL GASTO DE 180 MDP

El organismo de rendición de cuentas exige al alcalde de GAM exhibir los gastos del Presupuesto Participativo 2022

OMAR MONTALVO
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.— El reelecto alcalde de Gustavo A. Madero, Francisco ChígUIL, se ha posicionado en la capital como uno de los ediles que seguido incumplen con la rendición de cuentas, razón por la cual el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México (INFO CDMX), ordenó al gobierno del morenista rendir de forma completa los gastos correspondientes a los proyectos del Presupuesto Participativo 2022, para el cual tuvo disponibles 180 mdp.

El proyecto que originó la recomendación del INFO CDMX lleva por nombre “Continuación de banquetas y guarniciones”, para el beneficio de los habitantes de la colonia Panamericana, para lo cual tuvo disponible un presupuesto de 789 mil pesos. Ante la opacidad de la administración de ChígUIL en los gastos de los recursos públicos, fueron solicitados los recorridos, pero el órgano político entregó la información a modo sobre el lugar en que se realizaron las obras.

Ante ello, las autoridades del INFO CDMX determinaron que el agravio es parcialmente fundado. Al respecto, la comisionada Nava Molina, explicó que en 2022 se destinaron 600 millones de pesos para todo el Presupuesto Participativo y la mitad se distribuyó de forma proporcional entre colonias, pueblos y barrios. El

otro 50 por ciento fue asignado a las alcaldías con mayores indicaciones de pobreza y de incidencia delictiva, como zonas marginadas y excluidas.

“En conjunto, a las 232 Unidades Territoriales de la GAM se le destinó un aproximado de 180 millones, dentro de los cuales la colonia Panamericana tendrá un monto de \$789 mil para el proyecto seleccionado”, indicó la comisionada, evidenciando que la GAM acaparó casi una cuarta parte del total de recursos públicos.

Escanea el QR

Opacidad de la administración de ChígUIL en uso de los recursos públicos

CUMPLA

INFO ordena a gobierno de ChígUIL que entregue información de obras

RECURSO DE REVISIÓN 2023

SUJETO OBLIGADO Alcaldía Gustavo A. Madero (GAM)		PLENO 08/MAR/2023
TEMA Presupuesto Participativo		PODERANCIA MCAP
EXPEDIENTE RR-IP/0271/2023	SENTIDO MODIFICAR	

- Para 2023** por primera vez personas privadas de su libertad en la Ciudad de México podrán participar en la consulta del Presupuesto Participativo.
- La GAM se encuentra entre las ocho demarcaciones con las tasas más altas de personas privadas de su libertad. En 2022, se destinó un total de mil 600 mdp al Presupuesto Participativo. A las 232 Unidades Territoriales de la Alcaldía Gustavo A. Madero se le destinó un aproximado de 180 millones.
- Se MODIFICA la respuesta de la Alcaldía para que entregue diversa información sobre el Presupuesto Participativo denominado “Continuación de banquetas y guarniciones”

30 El Presupuesto Participativo puede ser una herramienta poderosa para el desarrollo comunitario y democrático, lo que a su vez puede contribuir a la construcción de una sociedad más justa e inclusiva. Pero es importante reconocer que, para lograrlo, es esencial garantizar la transparencia y la rendición de cuentas en todo momento.

El Programa está respaldado por el Centro de Estudios y Acción (CEA) por su calidad, tanto por sus estándares éticos, para fomentar el debate público y promover que se encuentren las mejores soluciones, así como, que sea un proceso abierto.

[@MarcomInfo](#) [www.marcoinformacion.org.mx](#) [#RecursoINFOCDMX](#)

La GAM y ChígUIL deberán informar



Sin presencia oficial, vecinos de Iztacalco pactan defender pozo

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

Habitantes de las colonias Viaducto Piedad y Nueva Santa Anita, en Iztacalco, acordaron impedir la carga de carros tanque del pozo que abastece a ambas comunidades y advirtieron que tomarán medidas drásticas si el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) o la alcaldía intentan renudar el suministro externo.

Durante una reunión convocada la noche del martes en la que estuvieron ausentes funcionarios del organismo y de la demarcación, los vecinos esperaban recibir información precisa sobre el volumen de agua extraída, así como las acciones que se efectuarán para resarcir la sobreexplotación que ha tenido ese pozo.

Más de un centenar de residentes de ambas colonias acudieron al salón del centro social y deportivo Calacas, a las 19 horas, como se acordó con autoridades el 28 de marzo, pero no se presentó ningún funcionario y la mesa de coordinación designada para representar a los colonos comenzó la sesión en la que se reiteró la propuesta de construir un pozo de absorción para aguas pluviales en las inmediaciones de donde se realiza la extracción.

En el transcurso de la asamblea, Juan Carlos Granados, integrante de dicha representación, informó que por medio de los servicios de mensajería, el titular de la Dirección de Concertación Ciudadana del Sacmex, Édgar Villar del Prado, le informó que "no se daba por enterado de la reunión", que debía

haber sido gestionada por medio de la alcaldía.

Integrantes de la mesa recordaron que al concluir la reunión anterior, el alcalde Armando Quintero confirmó la cita, "pues dijo que el 18 nos vemos aquí a las 7".

Tras exponer ejemplos de pozos de absorción y captación de agua pluvial que se han construido en otros lugares, se hicieron planteamientos para su posible financiamiento, como solicitar donativos a empresas altamente consumidoras como refresqueras y cerveceras, o sugerir que se apliquen los presupuestos participativos de ambas colonias.

Luego de las participaciones, sólo se sometió a votación la propuesta de mantener cerrado el lugar para impedir que pipas se lleven el líquido a otras colonias.

